

# «Los abogados gijoneses queremos ser referente en nuevas tecnologías»

**Benigno Villarejo Alonso** Decano electo del Colegio de la Abogacía



**OLAYA SUÁREZ**

osuares@elcomercio.es

«Debemos tener un espacio para reunirnos con los clientes tanto en el Palacio de Justicia como en la sede de Cimadevilla»

**GIJÓN.** Benigno Villarejo Alonso (Gijón, 1961) es desde hace una semana decano electo del Colegio de la Abogacía de Gijón y Villaviciosa tras resultar ganador en las elecciones con más alta participación de la historia de la entidad colegial. Un total de 665 abogados concurren a las urnas, de los cuales, un 39% le mostró su respaldo. A él y a su junta directiva que conformaban la candidatura más continuista de las tres presentadas.

–¿Satisfecho con el resultado?

–La jornada electoral fue dura en varios sentidos, en lo largo y complejo que resultó el escrutinio y también en la tensión propia de no saberse vencedor prácticamente hasta el final del recuento, que duró casi cinco horas. Pero sí, satisfechos. Han sido unas elecciones muy disputadas, con mucho trabajo previo y dedicación para llevar a cabo el planteamiento que defendíamos.

–¿Esperaba tan alta participación?

–Demuestra inequívocamente que la vida colegial nos interesa mucho a todos. Se ha notado que tenemos deseo de participar en todo lo concerniente al presente y futuro de nuestra profesión. Agradezco mucho a quienes han depositado en nosotros su confianza y a quienes nos apoyaron en el proceso electoral, también a la mesa electoral. Sergio Manuel y Mónica hicieron un trabajo muy bueno, muy esforzado y todo ello en una jornada larga y agotadora. También dos candidatos y por s



Benigno Villarejo, en su despacho de la plaza de Europa. :: ARNALDO GARCÍA

a mis compañeros de candidatura que han superado con creces las altas expectativas que tenía puestas en ellos. Y a mi familia, que en silencio me ha estado apoyando y me-

rece todo mi reconocimiento.

–¿Cuándo ocuparán oficialmente el cargo?

–En febrero, en el marco de la junta, pero estamos trabajando para ir haciendo realidad los estudios que tenemos avanzados para ponerlos en marcha cuanto antes posible.

–¿Qué legado le deja Sergio Herrero, su predecesor?

–Ha sido un decano excepcional, con una dedicación absoluta al colegio en tiempo y conocimiento, con una preocupación constante por favorecer las condiciones de trabajo de los compañeros y con un esfuerzo incansable por dar la mejor formación posible. Tiene todo mi reconocimiento.

–¿Cuáles serán las primeras medidas que tomarán?

–Serán relativas al turno de oficio, tenemos muchas cosas planteadas:

rigor absoluto en la tramitación del expediente de justicia gratuita, rigor y exigencia frente a la administración electrónica (pronta resolución de expedientes, mejoras retributivas

«Las elecciones fueron duras por lo complejo del escrutinio y lo disputadas que estuvieron»

«Gijón debería estar orgullosa del nivel de la abogacía en la ciudad, con una alta formación»

y puntualidad en los pagos), simplificar trámites y liberar a los letrados de la carga burocrática, crear un buzón de incidencias, mejoras del Sistema Integral de Gestión de la Abogacía (Siga) y un largo etcétera.

–Todo ello a las puertas del nuevo reglamento de justicia gratuita.

–El reglamento va a afectar por un lado a las retribuciones y por otro al número de guardias penales, por lo que queremos poner en marcha una formación para la atención para víctimas menores y con discapacidad. Queremos también instalar una centralita que haga más fácil la localización de los abogados de guardia y el sistema de videoconferencia con los centros penitenciarios, para lo que ya estamos trabajando.

**Rediseñar la web**

–La formación era precisamente uno de los pilares de su programa electoral.

–La consideramos imprescindible y vamos a potenciar tanto la formación on line como la presencial con referentes nacionales de la profesión. También las nuevas tecnologías es un base fundamental. Tenemos intención de rediseñar la página web para que sea más funcional y accesible, implantar nuevas herramientas, como la plataforma del expediente de nacionalidad, la potenciación del punto de información catastral o el volante exprés móvil. Y queremos seguir siendo un referente nacional en las jornadas de nuevas tecnologías en la gestión colegial.

–¿Habrá una apertura de las sedes del Colegio a los letrados?

–Sí, nuestra intención es que tanto en el Palacio de Justicia como en la sede de Cimadevilla los abogados puedan contar con un espacio para reunirse con clientes, principalmente los del turno de oficio, y también para celebrar reuniones entre compañeros, por ejemplo, en demandas conjuntas.

–¿Cómo calificaría el gremio de la abogacía en Gijón?

–Los compañeros y compañeras están muy bien formados, hay un interés grande en cualquier actividad formativa. Le diría a la sociedad gijonesa que confíe en los abogados y abogadas porque están debidamente formados y porque son profesionales con un alto interés en desarrollar su trabajo de la mejor manera posible. Somos profesionales que estamos bien valorados, somos garantes de los derechos y libertades de los ciudadanos y creo que de eso la abogacía de Gijón puede estar orgullosa.

«Sergio Herrero ha sido un decano excepcional, tiene todo mi reconocimiento»

«Ya estamos trabajando para mejorar la formación de los de guardia»